

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DE NUESTROS COLABORADORES

LA RIQUEZA FLORESTAL

Yo creo que é la riqueza florestal debiera dársele impulso, porque así como Alemania, Francia, Inglaterra y otras puebles se dedican á explotarla con óptimos frutos, aquí tenemos tierras excelentes para fomentar este comercio en grande escala. No apruebo que la Península entera sea terreno apropiado para el cultivo del tabaco, porque excepto las provincias de Málaga, Córdoba, Cádiz y otras, sometidas ya á estudio, las demás producirían, no digo que no es absoluto, pero no sufragarían los desembolsos que se hicieran. El tabaco, la caña, la remolacha y algunos tabérricos fáciles de seli-

matarse pueden producir mucho, pero esas feracísimas dehesas llenas de robles, pinos, castaños y otros árboles tan productores ofrecen más pingües ganancias que la cosecha de cereales por muy boyante que sea. Y no hablemos de la industria tabacalera y de la remolacha y la caña que desconocemos casi en absoluto; puesto la explotación del arbolado es más difícil y ofrece más sacrificio y peores remuneraciones?

Las numerosas exportaciones de maderas al extranjero produciría un gran *superávit* en nuestro crédito exterior porque este tráfico se realizaba por miles y millones de toneladas y se tan rápidamente como hoy se realiza. Por esto censuro que en vez de seguir cultivando ese vano de riqueza, que Holanda, Fran-

cia, Inglaterra y otras naciones tratan de explotar, nos crucemos de brazos dejando las tierras excelentes en completo abandono.

En Sierra Morena se realiza la corta de los árboles devastadoramente y las dehesas y las vegas hermosísimas cuajadas de pinares van quedando convertidas en eriales. Los labradores han cesado que la *tierra de pan*, como ellos dicen, produce más que el *colo* y sus propósitos son destruir el arbolado que consideran improductivo y de pocos rendimientos. ¿Se podrá ser más ilógico?

La riqueza florestal, repito, ha producido, produce y producirá siempre, mientras se cultiva, mucho más que las tierras de labor. La exportación al Extranjero ha merchado mucho el arbolado, pero to-

davía podemos darle impulso y hacer que los puertos de Inglaterra, Francia y otros se vean invadidos por ese comercio precioso, que no podrá rivalizar con los cereales, lo comprendo, pero que tan poco no produce para dejarlo inactivo. Tal vez sea ya un rezagado en el movimiento social al exponer mi parecer sobre esto, pero lo confieso con seguridad y franqueza, y á pique de que la toméis por redundante: la riqueza florestal ha sido uno de los ventros más grandes de nuestro comercio. Destruir, aniquilar, despojar á España de este elemento de vida, por cuatro labradores caprichosos, es una locura temeraria y como tal procuraré combatirla.

FRANCISCO BARRIOS VALLEJO.
Cádiz.

QUO VADIS...? (2)

de lo que para ó puede pasar en otros astros, suponiéndolos habitado, y que poco nos importan, porque no existe lazo ó vínculo de coición entre los héroes de esas leyendas y nosotros los que hoy peregrinamos por los caminos de la vida.

Huyendo de este escollo, y para aumentar el interés de su novela, ha elegido el autor el momento en que en aquel mundo decrepito se introduce y penetra la cavia cristiana, apareciendo juntas la Roma de los dioses, de los placeres, de las conquistas, de los gladiadores y de los Césarés, en una paleta, la Roma de lo pasado, y la Roma de lo porvenir, con sus Pontífices y sus mártires, con sus matrones y sus vírgenes, y con todas las magníficas creaciones de la piedad y caridad católicas, que semeltrán su corona de Reina del orbe cristiano.

Todavía ha tenido el novelista el buen acuerdo de fijarse en el imperio de Nerón, hora del más rudo enoñamiento de las dos Romas de que hemos hablado, y en que se ven á un lado el Emperador, verdadero misterio de la naturaleza, por muchos títulos dignos del estudio del psicólogo y del historiador, sus angustias, cortejo de aduladores sin pudor que viven sólo para halagar sus caprichos, sus pretensiones, ciegos ejecutores de sus órdenes, y la turba de senadores, patricios y plebe que rivalizan en vicios y disoluciones; y á otro lado Pedro, el pescador de Galilea, Pablo y la cohorte de santos que les sigue y que les ayuda en su empresa, más árdan que la que llevó á cabo la Roma gentílica, haciéndose reflejo del universo, de conquistar el mundo, el mundo de la inteligencia y el corazón para ponerlo á los pies de Jesucristo.

El paralelo entre ambas sociedades, la que se vá y manera entre las convulsiones de horrible agonía, y la que viene llena de luz y viriles alientos, está perfectamente hecho.

Nerón aparece, retratado por el pincel de Siemkiewicz, como personificación de la naturaleza abandonada á sus instintos é impulsos y á las influencias de todo linaje que pueden incidir en uno ú otro sentido, sin freno y defía completamente de sus movimientos; débil en instantes cados y esclava hasta de lo más pequeño y pusil, de una abananza, de un aplaueo, altiva á veces, irguiéndose por encima de cuanto la rodea, y exigiendo homenajes divinos; tímida un día hasta el punto de ver en todas partes negros fantasmas que la asustan, violenta otro y llegando á los más monstruosos excesos de crueldad; ejer et cantada con las suaves melodías de la música ó los delicados cantos de la poesía, hoy gozándose en el incendio de Roma, sin conmoverse ante la ruina de la soberbia Metrópoli, ni al escuchar los gemidos de las víctimas, ni al ver hacinados tastos cadáveres negros como el carbón los años, espantosa mente mutilados los otros, y no pocos dando todavía claros reflejos de las angustias horrendas de la última hora; y en suma al contemplar la desolación de las desolaciones.

Junto á este carácter, tan magistralmente y por tan nueva manera pintado, hallamos otros que no vacilamos en calificar de acabadísimos.

Petronio, el epicúreo egoísta que no piensa sino en sí mismo, porque todo á su propia persona lo refiere, y que sin embargo de no ser extraño á los nobles sentimientos del decoro y de la dignidad humanos y hasta á las inspiraciones del buen sentido, ni ajeno tampoco á los afectos generosos de la amistad y del amor á los propios, todo lo inmola frecuentemente al César, monstruo de quien en secreto se burla, y á quien altamente menosprecia, es una figura de primer orden.

El escultor que la ha esculpido merece la calificación de insigne artista.

Vinicio, tipo más común y menos ori-

ginal, es asimismo figura muy bien hecha, como lo es en otra esfera Quirón, el escita, ocarde, mentiroso, pérfido, traidor, y la turba de palaciegos y no palaciegos, de gente alta y de gente baja que completan el cuadro.

Das á ésta vida y lo realiza las descripciones de cosas y lugares, que forman lo que pudiéramos llamar el fondo, descripciones que revelan en el autor dos cualidades muy dignas de nota, á saber, una viva y fecunda imaginación, llena de frescura y izaría, y un conocimiento muy minucioso de los usos y costumbres de la Metrópoli del paganismo. En punto á descripciones poco hemos leído, que se asemeje á la del incendio de Roma.

La sociedad que aspira á sustituir á la que sucumba caduca, la que hemos apelidado Roma de lo porvenir, está aun en los albores de la vida; pero ha hallado el novelista en su paleta tintas bastante expresivas para revelar al lector lo que encierra en su seno el gérmen, el grano de mostaza sembrado por Pedro y Pablo, y que crece y se desarrolla con fuerza verdaderamente peligrosa.

La visita de Vinicio á las catacumbas en la memorable noche en que Pedro comparece en ellas, el discurso del Pescador de Galilea á los fieles allí congregados, los diálogos entre Vinicio y Petronio, cuando aquél explica á su dueño lo que ha oído á Pablo de Tarso, como el le llama, son hermosas apologías del cristianismo, tan oportunas entonces como en la hora presente, en que el gentilismo resucita con sus ídolos, con sus disoluciones y con su escepticismo insensato.

El grupo de cristianos, que aparece en la novela, no es muy numeroso; pero está dibujado de mano maestra.

Ligia, la verdadera heroína de la leyenda, cautiva y encanta al lector. Su candor, su firme virtud, que la hace huir enojosa todo lo que puede ponerla en peligro, su fidelidad jamás desmentida á Dios, su gratitud á la familia de Aulo, á

quien procura evitar sus á costa de sí propis el más leve mal, su nobleza de ánimo, su amor tan puro y á la vez tan constante, tan ardiente y tan vivo á Vinicio, géñale desde luego nuestras simpatías. No es figura tan ideal como la Inés del Cardenal Wiseman, la cual parece más ángel que mujer, viviendo entre en el cielo que en la tierra y así en un perpetuo éxtasis. Ligia es más terrena, más humana, más susceptible á los afectos propios de los hijos de la tierra; pero no es menos bella, y su carácter está tan bien descrito que con este solo mérito la novela *Quo vadis..?* sería digna de la atención y de los encomios de los hombres de letras.

Envueltos en sombras y como retratados de una pincelada, distingúense otros personajes, que si bien colocados en segundo término, desonbra por su situación y por su efecto el talento del pintor; á ese número pertenecen Pompeia Grecina, la segunda madre de Ligia, los habitantes de la casa de Lino, y soy en particular el gigante Oso, tan forzado como un ciclope y á la vez tan leal como lo es el perro para con el amo que lo crió, tan bravo como el león y tan suave como el cordero, reuniéndose en su persona la rudeza del hijo del Norte y la franca simplicidad del hijo de la Iglesia que todavía no ha pasado de la infancia.

Todos los personajes indicados y los demás que en escena se presentan en la novela *Quo vadis..?* se mueven, y este es otra condición que la avalora, con naturalidad suma, desarrollándose la acción sin violencia, y sucediéndose los acontecimientos hasta llevar al desenlace como por sí mismos, y sin que se vea la mano del que los conduce, y artificioosamente los vá eslabonando.

Y todos se enderezan á un fin, que es de en hora de nuestra católica fé. El esiozo del paganismo con su insensato poder material, con sus afejas tradiciones, con las glorias de sus armas, de sus

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL

CARIDAD Y FILANTROPIA

Hé aquí dos palabras que se juzga por regla general que quieren decir lo mismo y que no obstante se presentan algunas veces frente á frente, como disputándose los méritos y haciéndose creer que una es más que la otra y que representa, por ejemplo mas la primera que la segunda de las citadas palabras.

Sin embargo, y discútese lo que se quiera acerca del particular, tendremos que con la sola y exclusiva definición de las palabras, está explicado el alcance de cada uno de los conceptos.

Es la caridad, el principio cristiano por excelencia de amor al prójimo; por amor á Dios que así nos lo ordena y que así nos salva de todos los peligros.

La filantropía es el amor al hombre, como hombre, como semejante nuestro; por instinto de conservación, sin que responda á ningún moral mercedo ni preciso.

La teoría del amor universal; sin límites, sin fin, no cabe dentro de los límites de la filantropía, y en cambio entra de lleno en las manifestaciones imponderables de la caridad.

Esta virtud acepta el sacrificio; el sufrimiento, no tan solo por amor al hombre, sino por amor á Dios.

Sin amor á Dios no es posible el tormento, ni el martirio, ni el sacrificio; hacen falta ambas cosas para alcanzar la inmensa ventaja que representa el servir al prójimo, sirviendo á Dios á un mismo tiempo.

La filantropía se basta con mostrar al hombre su amor; con servirle y con acatarle, pero en esto no hay virtud sino egoísmo, porque el que practica las leyes de la fraternidad universal por amor á Dios, trabaja por el bien de la humana especie que es lo que debemos apetecer todos los mortales.

DEL VATICANO

Escriben de Roma á *Le Temps* que al caer dicha ciudad en poder de las tropas de Victor Mannel, el Papa Pío IX hizo transportar desde la iglesia de San Silvestre á su capilla particular, en el Vaticano, la cabeza de San Juan Bautista, que se conservaba en el referido templo, encerrada en valiosa urna de oro, desde el año 1300.

Hace mucho tiempo venía gestionando el rector de San Silvestre la devolución de la preciosa reliquia, sin haberlo podido conseguir por oponerse á ello tenazmente el Papa León XIII.

Enterado Pío X de la justicia de la reclamación, ha dispuesto que sea restituida sin tardanza la cabeza del Bautista á su antiguo destino. La ceremonia de la devolución se efectuó el jueves último, sin ningún aparato.

—El Papa ha publicado un *Motu proprio* acerca de los estudios bíblicos. Considerando Su Santidad que la fuente de la fe y de la divina revelación debe ser protegida contra la intemperancia de la razón humana, ha confiado exclusivamente á la Comisión bíblica del Vaticano el derecho de conferir los grados académicos en esta materia.

Sólo los sacerdotes que tengan el grado de doctor en Teología en Universidad ó Instituto, expresamente aprobado por Su Santidad, podrán ser elegidos miembros de esta Comisión.

El Papa anula todos los estatutos contrarios á esta nueva disposición, privando á los Colegios, Universidades romanas y Ordenes religiosas el derecho de expedir títulos para dedicarse á los estudios bíblicos.

DESDE MELILLA

Continúa la suspensión de hostilidades entre las fracciones contrarias de las cabillas vecinas.

En cambio han conezido violentas colisiones á espaldas del monte Gorugú entre la cabilla de Bediesitruz y los partidarios del jefe fronterizo Schridly en aquella cabilla, unidos éstos á los contingentes de Benisidel y Benibojbat.

Los rebeldes tomaron la casa del caid Ben Selam, muriendo en el combate treinta defensores de éste y quedando su-tro heridos.

Los esaltantes saquearon la casa, preparándose á avanzar por el Sur y Este de Mazza.

Entre tanto, Schridly avanzó por el Oeste, desde la Mezquita, para obligar á los Mazza á refugiarse en nuestro territorio.

Ben Selam ha pedido auxilio á los Benibnygi.

En Guelaya reina completa anarquía, luchando las cabillas por la rivalidad de sus jefes, algunos de los cuales, enmi-tados con el Roghi se proclaman independientes, no reconociendo la autoridad de aquel, ni tampoco la del Sultán Abdel-Azis.

Es indudable que se aversinan nuevas luchas junto á la plaza, cuyo resultado será aumentar el número de refugiados en ésta.

CARTERA DE NOTICIAS

Cofradía del Santo Entierro

Cantidades ofrecidas por el vecindario para la salida de esta procesión:

Suma anterior, 1.322 50 pesetas.

Con cinco pesetas

Don Eduardo Maetis, señora viuda de Odero, don Angel Gómez, doña Josefa Payol, don Joaquín González, doña Emilia Benítez, don Amaro Duarte, don Guillermo Villaverde y Cortes, don Nicanor

Fernández, señoras de Bázquez, don don Fernando González de Perado, doña Dolores Estrades, don José M. Estrades, don Arturo Estrades, don José Sevilla, don Fernando de Labra, señoras viuda de don Julián López, doña Lidra Carrera, señora doña Magdalena Méndez, viuda de Vicos, señora viuda de Lizaur, señoras Herederos de Luege, don José Bartus y Sola, don Tomás Basun-sen.

Total, pesetas 1.437 50.

(Continuará.)

Tribunal de oposiciones

Componen el Tribunal de oposiciones para una cátedra vacante de Higiene en la Facultad de Medicina de Cádiz, don Amelio Jimeno, don Félix Guzmán, don José Gómez Ocaña, don Juan Luis Horb, don Constantino Gómez Reig, don Marcel Taboada, don Enrique Salcedo, don Ildefonso Rodríguez, don José Pato, don Antonio Díez González, don Hipólito Jaizen y don Federico Montalvo.

Profesor

Por real orden ha sido nombrado, por oposición, profesor de dibujo de la Escuela de Artes é Industrias de Cádiz, á don Teodoro Andren Santamaría.

Publicación

Entre las notas gráficas que contiene el número X de *La Ilustración Española y Americana*, son muy notables las que reproducen: la visita de S. M. el Rey á la Academia Española; monumentos nacionales españoles, y fotografías de la guerra ruso-japonesa.

Tropas turcas

Según despachos de Constantinopla recibidos en París han sido enviados siete batallones á la región de Sassoun por la agitación que se advierte entre Armenios y Kurdos.

Cofradía de la Buena Muerte

Cantidades suscritas por el vecindario para ayudar á los gastos que ocasiona la procesión:

Suma anterior, pesetas 1.544.

Sociedad de aguas, 10 pesetas; don Ricardo Romero 4.

Con tres pesetas

Don Juan Rodríguez, señora viuda de Villaverde, don Ramon Gutiérrez, don Victoriano Ibañez, señora viuda de Hidalgo, don Amón Quintana, don Pedro de la Cagige, doña Isabel Gutiérrez, don Pablo Corrales, don Cristóbal Plaza, don Simón Lens, don Manuel Patena.

Total, pesetas 1.594.

La suma que separó el domingo, fué un error.

(Se continuará)

Boda de príncipes

La *London Gazette* publica el anuncio oficial del concertado enlace entre la princesa Alejandra Luisa de Cumberland y el príncipe Federico Francisco Gran Duque de Mecklemburgo Schwerin.

La princesa Alejandra nació en Gran-

don el 29 (de Septiembre de 1882. Es hija segunda del Duque de Cumberland. El príncipe Federico nació en Palermo en Mayo del año 1882.

Feminismo inglés

En Inglaterra se señala una nueva conquista del feminismo.

Las mujeres inglesas empiezan á practicar, entre otros oficios, el de viajantes de comercio, habiendo ya matriculadas como tales 155 mujeres; pero son muchas más las que ejercen la profesión sin matrición.

La mayor parte de las viajantes de comercio representan casas de lencería, perfumería, modas y otros artículos femeninos. Pero las hay también de abonos para las tierras, productos químicos y otros géneros, cuyo comercio parecía hasta ahora reservado al sexo fuerte.

Consumos

Ingresos habidos en el día de ayer:

	Pesetas
Central	2.455.047
Puerta del Mar	1.935.363
Puerta de Tierra	1.004.858
Puerta de Sevilla	259.433
Extramuros	183.020

Total pesetas. 5.837.721

La guerra en el Uruguay

Telegrafía de Montevideo á *The Times* que en el combate librado el miércoles al Norte de Paysandú, los nacionalistas fueron derrotados, habiendo habido por ambas partes numerosos muertos y heridos.

Las lluvias torrenciales dificultan mucho las comunicaciones.

Han surgido numerosas protestas y procesos por haber sido puestos en entredicho los bienes de los nacionalistas. Es posible que hayan de registrarse actos de intervención diplomática, por estar en manos de los extranjeros muchas de las hipotecas que gravan dichas propiedades.

Concurso

La Comisaría de Guerra del Hospital militar de Cádiz, anuncia para el día 29 del presente mes un concurso para la adquisición de artículos de inmediato consumo, que sean necesarios en dicho Hospital durante el mes de Abril.

Lechones

La Alcaldía de Zahara publica edicto anunciando haber aparecido en el partido de las Cobatillas dos lechones, los cuales serán entregados al que acredite en la Casa Ayuntamiento de dicha población ser de su legítima propiedad.

Confinado

En el penal del Puerto de Santa María ha ingresado el confinado Gregorio Arroyo Alamillo, á extinguir la condena de 12 años y un día de reclusión, impuesta por la Audiencia de Huelva, por el delito de homicidio y lesiones.

Navegación

Vapores correo de la Compañía Transatlántica.

El Manuel Calvo, llegó el sábado 12 de New-York.

El Antonio López, salió el domingo 23 de Liverpool para Coruña.

El Alfonso XII, salió el domingo 13 de Lisboa para Bilbao.

Movimiento marítimo

ENTRADOS.—Día 14.—Vapor español Andalucía, de Sevilla.

Vapor francés Ville de Messine, de Málaga.

Vapor transatlántico español Miguel M. Pissillo, de Génova, Barcelona y Málaga.

SALIDO.—Día 14.—Vapor inglés Gravins, para Cartagena.

Vapor correo español Rabat, para Tánger, Argosira y Gibraltar.

Balandra inglesa Challenger, para Foway.

Vapor danés Arac, para Lisboa y Escalas.

Vapor español Anselmo, para Málaga y Escalas hasta Barcelona.

Vapor español Marconi, para Málaga y Escalas.

Amar hasta la muerte

En Olasabada, provincia de Segovia, ha fallecido repentinamente doña Francisca Sanz de Almenara, esposa del profesor de instrucción primaria de dicha localidad, don Ildefonso Bartolomé Anesjo.

Tal efecto produjo al momento la muerte repentina de su mujer, que aprovechando un descuido de la familia, se encerró en la habitación donde yacía el cadáver, y colocándose frente a la muerte, se disparó en la cabeza tres tiros de revólver.

El infeliz murió en el acto.

El suceso ha impresionado al vecindario profundamente.

Preparativos en Portugal

De La Gaceta de Santiago:

«Las noticias que venimos publicando acerca de los preparativos militares de Portugal reciben confirmación cada día que pasa.

Parco, según dicen los periódicos, que muy en breve estarán sobre las armas en Portugal 100.000 hombres.

Uno de estos días se realizará un simulacro de combate entre las gubernaciones de Peñafiel y Guimarães.

Tendrá lugar en el alto de Luçosa, entre Vizella y Peñafiel.

A las guarniciones de los citados puntos es fácil se agreguen más fuerzas militares.

Antes de llegar al punto elegido para el simulacro, recorrerán las tropas una distancia mínima de diez kilómetros.

Un día de estos se reanudarán también las pruebas de las piezas de Artillería recientemente adquiridas en el extranjero.»

Préstamos sobre la propiedad en España.—Durante el año de 1901 se constituyeron en España 17.973 préstamos con hipotecas sobre fincas, ascendiendo los capitales prestados en esas operaciones a la suma de 141.244.154 pesetas.

Los préstamos sobre fincas urbanas as-

condieron a 9 156 y los capitales prestados a 68.627.462 pesetas.

La provincia que figura con mayor número de préstamos es Barcelona. El segundo lugar se lo disputan Madrid y Valencia.

La que figura con el menor número es la de Cuenca.

El número total de préstamos hipotecarios sobre fincas rústicas se elevó a 8.817 y los capitales prestados a pesetas 72.616.692.

La provincia a la que corresponde el mayor número de préstamos hipotecarios sobre fincas rústicas es la de Valencia.

La en que fué menor. Soría.

La provincia de Madrid aparece sólo por concepto de fincas rústicas con 63 préstamos, por un capital total de pesetas 1.123.759.

Lo celebramos

Dicen de Madrid:

«No es cierta la noticia circulada referente a la grave enfermedad que sufre el ilustre autor de Pequeñeces, Padre Luis Coloma.»

Notas municipales

La persona que en la vía pública hubiese extraviado un medallón con un retrato, puede reclamarlo en la Sección de Alcaldía, desde probado ser de su propiedad se será devuelto.

—Ha sido hallada en la vía pública una pulsera de metal, de mujer, puede reclamarse en la Sección de Alcaldía.

Laboratorio de Fisiología

En la cumbre Guisetti, en el monte Rosa, que está a 4.649 metros sobre el nivel del mar, ha sido inaugurado el primer Laboratorio Internacional de Fisiología, debido a la iniciativa de Italia.

El alma de esta fundación ha sido el profesor Angel Micaso.

S. M. la Reina Margarita ha contribuido con un importante donativo en metálico.

El edificio consta de siete habitaciones revestidas de obra.

Teatro Principal

Anoche volvieron a aparecer en el Principal los hermanos Charleston, que fueron muy aplaudidos en sus arriesgados ejercicios.

Los demás números del programa fueron objeto de aplausos numerosos para todos los artistas.

Hoy martes gran soiree de gala.

Los sueños y la lotería

Tres décimos del billete núm. 773, agraciado con el premio mayor en el sorteo último, fueron adquiridos por un cabo de Consumos que presta servicio en la estación del Mediodía, en Madrid.

El origen de la adquisición fué que uno de los amigos del mencionado cabo de Consumos dijo a éste que había soñado con el número 773 como correspondiente al premio gordo, y ello fué causa de que el cabo le enviase a comprar tres décimos y comprarlos en la administración donde los hallase.

Los médicos titulares en los tribunales

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dirigido una real orden a los presidentes de las Audiencias, encargándoles recomendar a todas las autoridades judiciales y funcionarios de la administración de justicia, que cuando los médicos

titulares comparezcan ante las Audiencias o ante los jueces de primera instancia e instrucción, se les guarden todas las consideraciones y respetos debidos a su calidad de peritos profesionales y a la importancia del servicio que prestan.

Pildoras y Ungüento Holloway

Resfriados, Tosas, Difteria Bronquitis.—Estos son remedios infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descurridas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica o en consumición. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho o la espalda, se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí expelle todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón porque dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza o expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Esta purificación es verificada eficazmente por el Ungüento y las Pildoras Holloway; y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hace que se comuniquen a estas últimas la influencia benéfica de la mencionada medicina.

POR TELEGRAFO

De nuestro servicio particular

Conferencias

Madrid 14, 17.

Antes de la sesión de hoy en el Congreso, celebráronse diversas conferencias y cabildos.

Una cuestión personal

En los pasillos del Congreso cuestionaron los diputados a Cortes por el distrito de Alhambra, señores Conde de Torre Velez y Serra.

Este, de un batallón, contestó en la mejilla al Conde de Torre Velez, señalándole el golpe al señor Maura en un hombro.

Los referidos diputados fueron llevados a la Presidencia.

Comentarios

Madrid 14, 18:30.

En el Congreso ha sido muy comentado el incidente personal ocurrido con motivo de haber apaleado el señor Serra al señor Conde de Torre Velez.

El Presidente del Congreso señor Romero Robledo, gestió inmediatamente un arreglo.

Alta Cámara

Madrid 14, 18:45.

En la sesión de hoy en el Senado, el señor Daavila felicitó al Ministro de Agricultura señor Aliende Salazar por su proyecto sobre jurados industriales.

Tomóse en consideración por dicha Cámara la proposición, en la que se proponía que los Registradores fuesen jubilados a los setenta y cinco años.

El resto de la sesión cesó de interés.

Congreso

Madrid 14, 20.

En la sesión de esta tarde después de numerosas preguntas comenzó la discusión del proyecto de saneamiento de la moneda.

Habla el señor Villaverde señalando las causas de la depreciación de la plata y la urgencia de que se adopte un remedio.

Propone las soluciones conocidas,

El señor Rodríguez intervino en el debate señalando la contradicción que a su juicio existe entre los proyectos de los señores Osma y Villaverde.

El señor Maura, declaró que el Gobierno desea que se discuta el asunto levantándose acto seguido la sesión.

Lo que dice la prensa

Madrid 14, 24.

La prensa considera el discurso del señor Villaverde como un fracaso político.

La cuestión Torre Velez-Serra

De acuerdo al Presidente del Congreso Sr. Romero Robledo con los jefes de las minorías, el conde de Torre Velez dió las necesarias explicaciones al Sr. Serra, quedando por tanto resuelta la cuestión.

De dicho extramo se dará cuenta a la Cámara.

Los rusos

Telegramas de Rube comunican que las tropas rusas se han retirado de Corea.

Los japoneses

Los japoneses en número de diez mil avanzan hacia Nínchoug.

Incidente

Háblase de un incidente surgido entre los cónsules de diversas naciones y el Gobierno de Pekin.

El viaje régio

Madrid 15, 0-30.

Telegramas de Vigo dicen que llegó el capitán general del Departamento del Ferrol Sr. Viniogra.

También han llegado muchos forasteros y varios policías alemanes.

Tarifa de los carruajes de alquiler que el Ayuntamiento, con aprobación de la Superintendencia, tiene acordado rija.

Carreteras de plaza o parada, de 2 caballos y cuatro asientos, por horas 4 pesetas. Por carreras son una ó cuatro personas, 2 pesetas.

Carreteras de plaza o parada, de 2 caballos y más de 4 asientos, por horas 5 pesetas. Por carreras, cualquiera que sea el número de personas que lo ocupen, 2 pesetas.

A la plaza de toros en día de espectáculo, a otras fiestas, 0'50 a la estación del ferrocarril ó viceversa, 0'80 por cada asiento, y al Hipódromo en días de carreras, 1'50 pts.

Servicios especiales a Extramuros, de carruajes de la plaza de Isabel II ó cercanías, por asientos a San José ó San Severiano, ó entre ambos barrios, pesetas 0'25.

Carreteras de 4 asientos y dos caballos que no sean de punto Carrabatal y áreas de primera clase para paseos, visitas, bailes, teatro, bailes, etc. por hora, pesetas 8'25 la primera por las demás, id. 2'75 después de las diez de la noche, por la primera hora, id. 7'50.

Por ida y vuelta al Hipódromo de Puente de San José, 10 pts.

Carreteras de 1 caballo que no sean de punto por hora con una ó dos personas, pesetas 3'50 tres ó cuatro personas, 2'50 pesetas.

Servicios de coches para Arcos

—En invierno salida de Jerez a las 12 de A. M. a las 10. —En Verano salida de Jerez a las 10 de A. M. que parte de Cádiz a las 12:30. —Id. de Arcos a la I.—Precio del billete por ida y vuelta 2 pesetas.

El correo sale en todas las estaciones del día de Jerez a las 30 y de Arcos a las 1.

Estos carruajes se despachan en Jerez en la Plaza del Mercado y en Arcos en la antigua calle de Mariscal.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran Compañía Internacional ecuestre y acrobática dirigida por D. Secundino Feijóo.—Funciones diarias.

TEATRO COMICO.—Compañía de zarzuela.—Función para hoy.

La reina mora.—Término medio.—La reina mora.—Los de Badajoz.

Imprenta de LA DINASTIA
Rosario 6 y Beato Olego de Góti 1 sup.



SERVICIOS

DE LA



COMPANIA TRASA ATLANTICA

DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Río de la Plata.

Diez expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Puerto Rico.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Argel y Gibraltar.

Los fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga y con las condiciones más favorables para quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy amable, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las mercancías y notas de precios que son objeto de la entrega.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Transatlántica y los Sres. Ripol y C.^{ta}, Plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Transatlántica.—Madrid: Agencia de la Compañía Transatlántica Puerta del Sol 13.—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^{ta}.—Oviedo: Agencia de la Compañía Transatlántica.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: Sres. Diaz y C.^{ta}.—Málaga: D. Antonio Duarte.

SALUD PARA TODOS.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

LAS PILDORAS

Purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes del estómago y de los intestinos, fortifican la salud de las constituciones delicadas son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares y sexo femenino en todas las edades.

Para los niños así como tambien para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO

es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, herida, antiguas, llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo.

Para todas las enfermedades del pecho no se reconoce otra igual, PARA LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRÍADOS, TOSES, hinchazón de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante y por los miembros contraídos y conjura, y reuma obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan solamente en el «Establecimiento» del profesor HOLLOWAY, NE W FORD STREED, ante 6538 OX FORD STREED, LONDON y se venden á 1s, 1yd, 2s, 9d, 4s, 6d, 11s., 22s. y 33s el Pote ó la Caja y se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y pote Si no llevan la dirección 353 Oxford Street, London son falsificaciones.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE ROSARIO Y B. DIEGO DE CADIZ

El precio de los dos es el de este «La Correspondencia de España»

La «Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y demás antigüedad no deja de publicar ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Rosario y B. Diego de Cádiz

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos con Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio; y esquelas de defunción,

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

Publicanse novelas de los más famosos autores.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar la lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento de trabajo.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precios convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en maquina el número.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un extenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el período primeramente citado por esta Empresa, 2 pesetas al mes.

NOTICIAS Y RESENAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporteros que frecuentan los centros oficiales y particulares.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» en su aviso en la calle de Rosario y Beato Diego de Cádiz, y puntualmente por las noches acabado de llegar el correo les será remitida.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

SERVICIO TELEGRÁFICO

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio del Director.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.